



兵庫県立芦屋特別支援学校 進路指導部 令和6年1月31日発行

年が明けて1か月が過ぎました。新年の始まりは、石川県能登地方で大きな地震があったり、航空機の事故があったりと、心が痛むニュースのあった年明けとなりました。被災された方々が一日も早く平穏に過ごせることを心よりお祈り申し上げます。

そして、高等部3年生にとっては、学生生活も残り約1か月となりました。悔い無いよう思いっきり楽しんで素敵な思い出を増やして欲しいと思います。

1月は、高等部生徒を対象に外部講師を招いての学習がたくさんありました。以下に、それぞれの内容をご紹介します。

★マナー講座★



1月11日（木）と1月30日（火）の2日間、NPO法人みちしるべ神戸の方に来校いただき、高等部2年生3年生対象に「マナー講座」の講習会を実施していただきました。みちしるべ神戸は、現場体験実習や卒業後の進路先として、大変お世話になっている事業所です。

「すてきな大人になるために」を大きなテーマに、「働く」ってどういうこと？マナーを守るのはなぜ？等の話を、スライドや資料を通してとてもわかりやすくお話していただきました。また、講師の方の「手品」の披露もあり（1,000円札が10,000円に?!）、明るい穏やかな講習会となりました。

マナー講座で学んだことを、高等部2年生は最高学年へ、高等部3年生は卒業後社会人としてそれぞれ活かしてほしいと思います。



★職業ガイダンス★

1月17日（水）に神戸市西区にあります、総合リハビリテーションセンター職業能力開発施設の方に来校いただき、高等部1年生対象に「職業ガイダンス」の講習会を実施いたしました。これは、卒業後の進路に向けて知識やスキルを学び、働くことへの興味や関心を広げていくことを目的としています。講義として、「卒業後



のことを一緒に考えませんか（働く人になるための心構え）」と、ピッキング作業を通して「適切なコミュニケーションの使い方」を教えていただきました。



高等部では、卒業後を見据えて外部講師を招いての学習をする機会が増えてきます。

早い段階から、自分の進路としてのイメージを持てればと思います。



★芦屋市消費者教育講座★

1月23日（火）に芦屋市役所の市民生活部の方に来校していただき、高等部2年生対象に「消費者教育講座」を実施していただきました。内容は、昨今1人に1台とも言われている携帯電話を介した消費者トラブルや詐欺等に遭わないための学習です。ゲームの超課金やカードローン、契約トラブル等困ったときの相談する方法など、ロールプレイングを行いながら学習しました。便利になればなるほど、気を付けなければならないことがたくさん出てきます。様々なトラブルに巻き込まれないようにしましょう。



★まるっと説明会★

今年も、芦屋市医師会・芦屋市自立支援協議会が後援している「まるっと説明会」が2月17日（土）午前10時～午後4時に木口記念会館（芦屋市呉川町）で開催されます。市内にある事業所紹介のパネル展示や手作り商品販売、相談コーナー等が設けられます。また、まるっと講演会として①「働き方あれこれなう～教えて就労支援制度・現場の生の声～」、②「パパ・ママ座談会ざっくばらんトーク こんな風に決めたよ幼・小・中～困ったよね 歯医者・おけいこなど体験談～」、③「パパ・ママ座談会ざっくばらんトーク こんな風に決めたよ進路～悩んだよね 高校・大学・就労～」の3つの講演が行われます。詳しい情報はWebに掲載されておりますので、「まるっと説明会」で検索してみてください！

お時間があれば、是非覗いてみてくださいね！！



主催：まるっと説明会 2023 実行委員会
後援：芦屋市医師会、芦屋市自立支援協議会
協力：公財芦屋成人センター 協賛：芦屋市立総合市民センター

お問合せ：まるっと説明会実行委員会事務局
TEL.0797-31-0739